

0歳児 フーさんぐみ

11月より園庭遊びを取り入れています。テラス遊びでは、園庭で遊ぶ年上の友達を羨ましそうに見ていた子ども達は、靴下や靴を履くと喜んで園庭に出ています。始めは砂の感触が不思議だったようで、不安そうな表情を見せていましたが、少しずつ慣れてくると砂を”ギュッ”と握ってさらさらした砂の感触味わったり、スコップを上手にを使って砂をすくい、バケツや型に流し入れたりして楽しんでます。また、植物にも興味津々で担任と一緒に植物観察をしていると、指差しや「あっ！」と声を出して発見したことを伝えてくれる姿がとても可愛らしいです。今後も気温や子どもの様子を見ながら、無理なく戸外での遊びをとりいれていきます。

朝や帰りの挨拶、食事前後の挨拶をしようとする姿が見られるようになりました。朝や帰りの挨拶では、「おはようございます」「さようなら」の言葉に合わせて、お辞儀をしてニコッと微笑む姿がとても可愛らしいです。食事前後の挨拶では、担任が「いただきます」「ごちそうさまでした」と言うと、手を合わせたり、“おいしい！”と頬に手を当てたりしています。今後も挨拶が身につくように毎日行い習慣づけていくと共に、一人ひとりとの関わりを大切にしていきます。寒い日が続き体調を崩しやすい時期ですが、体調の変化に留意し健康に過ごせるようにしていきます。

☆おいで☆

給食を食べる前に、保育者が「ご飯食べよう！」と声をかけると、“おいで”と手招きをしたり、友達の傍まで行き手を握ったりして、友達と机の元まで一緒に行こうとする姿にとってもほっこりしました。



1歳児 アリスぐみ

<アリス①くみ>肌寒い季節になってきましたが園庭に出ると子ども達は元気に体を動かすことを楽しんでます。園庭遊びでは、園庭に咲いている花を観察しながら秋の自然に積極的に触れています。コスモスに触れた子どもは「ピンク！可愛い！」「いっぱい！」と興味津々に眺める姿が可愛らしかったです。また室内では、歌に合わせて手を叩いたり楽器を鳴らしたりすることを楽しんでます。特に♪手をたたきましょうや♪きらきらぼしでは、担任の動きを真似したり自分でオリジナルの振りをしたりし、歌いながら手や楽器を鳴らしています。楽器遊びを終えると「もう一回！」と満面の笑みで楽しむ姿に癒されます。

生活面では、給食後や排泄の際に衣服の着脱を自分一人で行おうとする姿が見られるようになりました。「こう？合ってる？」と確認しながら頑張っています。また自分のマークを理解し、手拭きタオルを掛けたり、使い終わったエプロンなどを片付けようとしていたりする姿が見られます。少しずつですが身の回りのことを“自分で！”と取り組む姿に成長を感じます。今後も自分でしたいという子どもの意欲を尊重しながら必要に応じて援助をし、出来ることが増え自信に繋がるようにしていきます。

<アリス②くみ>寒さも少しずつ厳しくなり、冬の訪れを感じる頃となりました。子ども達は音楽会に向けて、楽器遊びや表現遊びを楽しんでいます。ピアノの音が聞こえると「あ！」と目を輝かせ、満面の笑みで手や体を上下左右に動かす姿がとても微笑ましいです。また、鈴を手につくと担任の動きの真似をして“シャンシャン！”と鳴らす様子に成長を感じます。

天気の良い日は戸外で過ごすことが多く、砂の感触を味わったり担任や友達とかけっこをしたりと好きな遊びを楽しんでいます。園庭に出ることを伝えると自ら帽子を被ったり、靴下を取ったりするなど一人でやってみようとする意欲的な姿が見られます。今後も一人ひとりの意欲に寄り添い思いを大切にしながら、必要に応じて援助をすることで達成感に繋がるようにしていきます。今年も残すところわずかとなりました。まだまだ寒い日が続きますが、室内外でたくさん体を動かして元気に楽しく過ごしていきます。また、手洗いうがいや衣服の調整など体調管理を行い、健康に過ごせるようにしていきます。

☆新聞紙の…☆

みんなで新聞紙遊びをした際、担任が袋に細長くちぎった新聞紙を集めて新聞紙の雨を降らせていました。床に溜まった新聞紙を見た Aくんが「(新聞紙の)海や〜！」と泳ぐ姿が可愛らしかったです！



2歳児 ミッキーぐみ

クリスマスにお正月休みと、楽しみがいっぱいの12月になりました。子どもたちは待ちきれない！といった様子で「クリスマスまだ？」と毎日ワクワクしながら過ごしています。音楽会に向けて、鈴を使った楽器遊びをする時には、鈴を振り、「シャランシャラン」と音が鳴る様子を楽しんでいます。ピアノの音に合わせ、体でリズムをとりながら鈴を振ったり、友達同士で♪ミッキーマウスマーチを口ずさみながら鈴を振る真似をしたり「鈴したいな～」と話したりしている姿がとても可愛らしいです。また、ピアノの音に合わせて歩いたり止まったり動物の真似をするなどリトミックも楽しんでいます。「ゴリラさん！」「キリンさん！」と子ども達からリクエストがあり、表現を楽しみながら友達と顔を見合わせて笑い合う姿が微笑ましいです。

生活面では上着の着脱を試みようとしたり、登園後や戸外活動後に上着を自らハンガーにかけようとしていたりすることに進んで挑戦する姿が見られています。子どもたちの自分で試みようとする気持ちを大切に、見守りながら必要に応じて援助していきます。

☆サンタクロース☆

つぐみ保育園の玄関にいるサンタクロースを見つけたときのことです。

A:うわ！サンタさんだ！

B:サンタは寒くなったらくるのかな？

A:お家どこなんやろ？

不思議そうに考える姿がとても微笑ましかったです。



3歳児 ダンボぐみ

<ダンボ①くみ>音楽会に向けて楽器に沢山触れました。初めて楽器に触れた時には「めっちゃカッコいい！」と嬉しそうにする姿が見られました。楽器の持ち方もままならない時期もありましたが、今では正しく持ち、カッコいい姿で演奏することができます。「トン・トン・トン」のリズムに「1・2・3」と言葉を付けると子ども達はすぐに覚え、遊んでいる途中で友達同士で口ずさむ姿が見られました。夏前から少しずつ練習をしていたのですが、今では「できるで！」と自信を持って取り組む姿に成長を感じます。

保育室に貼ってある、あいうえお表に興味を持つ子どもが増えたので、朝の集いでひらがなの絵本を使って言葉遊びをしています。初めは読めない字がたくさんありましたが、今では「今日は○曜日やで！」「名前と一緒にや！」と見つけた喜びを教えてください。日に日に覚える字が増え、絵本を集中して読めるようになってきました。引き続き、ひらがなを通して遊びの幅が広がるように頑張っていきます。

気温が下がり上着を着ている子どもがほとんどですが、上着のチャックを自ら挑戦出来るように援助しています。得手不得手は様々ですが、得意な子どもが率先して困っている友達を助けに行く姿が見られます。担任の手を借りずに挑戦する姿を頼もしく感じています。身の回りの用意など出来ることが増え進んで行動する姿が多く見られるので自信に繋がるよう引き続き援助していきます。

<ダンボ②くみ>

2回目の散歩へ行きました！約束事をしっかりと覚えていて「はっしょ歩くんやで！」「前進んでるで！」と友達に教えながら歩く姿が見られました。公園ではどんぐり拾いが人気で沢山のどんぐりに大興奮でした。友達や担任と「帽子かぶっているのもあるなあ。」「見て！小さいの見つけた！かわいい。」と話していました。また、落ち葉を踏んだときの音にも面白さを感じ、秋の自然にも気付くことができました。広い草原の上を元気いっぱい走り回ることができ、帰りには疲れも見られましたが「楽しかった！」と大満足の様子でした！

制作では松ぼっくりのクリスマスツリーをそれぞれイメージして作りました。ポンドでビーズを付けることに苦戦する姿が見られましたが「キラキラいっぱいにする！」「サンタさん見つけてくれるかな。」と呟きながら一生懸命に進める姿が可愛らしかったです。完成すると「はやくおうちの人にみせたいな。」と話して帰る日を楽しみにしています。

☆パパとママのためにも☆

楽器遊びをしていた時のことです。

保:「みんなどんどん上手になっていくね～！」

A:「頑張ったもん！」

B:「だってパパとママにかっこいいところ見てもらうもんね！」

友達と顔を見合わせて真剣に話す姿に心が温まりました。



4歳児 ピノキオぐみ

木々の葉が秋色に綺麗に色付く季節となりました。ピノキオ組では、近くの公園へ行き念願のピクニックをしました。以前からピクニック会議を何度も開き「お弁当持って行きたい！」「シートを敷いて食べる！」等の意見が出てきたことから、クッキングで作ったおにぎりを持って行くことになりました。行き帰りの道中では、友達と話をしながらたくさんのおいしい秋の発見し「頑張って作ったおにぎり、外で食べるからもっとおいしい！」「みんなと外で食べるの楽しい！」とおにぎりを両手で大切に持って頬張りながらにこにこの笑顔で思いを伝えてくれる姿が可愛らしかったです。今後も子どもたちの思いに寄り添いながら遊びを展開し、さらにたくさんのおいしい思い出を作っていけるようにしていきます。

コツコツと取り組んでいる鍵盤ハーモニカでは、指をスムーズに動かして演奏できる子どもが増え、友達と音の粒を合わせて演奏ができるようになってきました。「先生！家で練習してきたから見といてな！」と家での練習の成果を披露してくれたり、楽譜を置いて音を確認しながら取り組んだりする姿が見られます。一人ひとりの頑張りを受け止め、楽器を演奏することを楽しみながら取り組めるように工夫して援助していきます。また、歌うことが大好きなピノキオ組では、様々な場面で友達と歌う姿が見られます。ある日、帰りの用意を終えた友達で集まりいつものように楽しそうに歌っているな～と思って覗いてみると、前で指揮をしたり、絵本をピアノに見立てて伴奏をしたりと先生になりきる思わぬ子どもたちの姿が見え、とても可愛らしくつい笑ってしまいました。

最近声を掛けなくても意識してトイレのスリッパを綺麗に並べる子どもたちの姿をよく見掛けるようになりました。自信に繋がる言葉を掛けながら、身の回りの物を大切にすることや整理整頓することの意識を高め、心地良く過ごすことができるように援助していきます。

☆寄り道??☆

お散歩で公園へ向かっている時のことです。

A「〇〇の家すぐそこだから、そのまま帰りみんなで行こう！」

保「え！いいの？」

B「〇〇の家も来て！マルアイでお菓子買ったで！」

A「じゃあ〇〇の家に行ってから～Bちゃんの家で…先生の家もな？」

楽しい会話に終始笑ってしまいました。



5歳児 ピーターパンぐみ

ここ最近は折り紙にはまっている子どもが増えました。紙飛行機を作って飛ばしたり、鶴やうさぎを折って名前をつけて可愛がったりする姿が見られます。紙飛行機は最初は同じ形の物ばかり作っていましたが、様々な形のものを作ってみんなで「せーの」で飛ばして競い合う事も楽しむようになってきました。「折り方が分からない」と、担任と一緒に折り進めることもありましたが、徐々にコツをつかんで自分達で折り方の本を見ながら折ることを楽しんでいきます。そんな中、今月の制作あそびでは2枚の折り紙を使ってリスを作りました。細かい所や端と端をぴったり合わせて折ることが難しかったようですが「合ってる？」と確認したり友達に教えてもらったりしながら、みんなで折り進めることができました。

先月から当番の子ども達が“先生”となって、朝や帰りの会を進めたり担任の手伝いをしてくれたりしています。会を始める前には「静かにしてくださいー！」「姿勢を正しましょう。」などと声を掛けて雰囲気づくりをしています。自分達で声を掛けることで話が始まる時の気持ちの切り替えを意識するようになってきました。当番活動も積極的に参加して、出来た所は当番表の項目にチェックマークを入れて達成感を感じています。今後も遊びや活動を通して話を聞く時の姿勢や態度を身に付けられるようにしていきます。

また、寒くなって来たので冬の寒い時期の過ごし方を伝えながら生活習慣を身に付けられるようにしていきます。

☆キャンプごっこ☆

ままごとコーナーでキャンプごっこをしていました。

A(母役)「明日キャンプだから今日は早く寝るよ～」

B(子ども役)「はい！」

C(父役)「僕はお仕事があるから今日は寝れな～い、寝てていいよー」

B(子ども役)「わかったー」

リアルおままごとにも思わず笑ってしまいました。

お家の方、いつもお疲れ様です！

